

平成26年度  
学校通信  
10月号

# 杭瀬小だより

尼崎市杭瀬北新町 2-6-1  
尼崎市立杭瀬小学校  
TEL06-6488-3581

☆ホームページアドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/E11/index.htm>

## 自然学校の収穫

校長 田邊 真一

金木犀の強い芳香に思わず立ち止まる、漸く本来の秋らしい天候になってきました。気温の差が大きい頃ですが、保護者の皆様、地域の皆様にはお変わりなくお過ごしでしょうか。平素は本校教育の推進にご理解とご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、5年生は先月の22日(月)から26日(金)まで美方高原に自然学校に行きました。そこで学習してきたことをお知らせします。

あくまで、自然『学校』です。——「この尼崎では体験できないようなことをしっかり学習してもらいたい」——そんな思いで担任は夏季休業前から計画に取り組み、今回のようなプログラムになりました。

初日、宿泊を共にする武庫北小学校の5年生との交流会を終え、散策を楽しみました。宿舎近くの八反滝へ。約32mの高さから落下する水は霧状になって滝壺へ落ち、とちのき村で最初の自然とふれあいました。

2日目からの朝は6時30分の起床に始まり、7時からは朝のつどい。この日、1組はツリーイング。2組はテントの設営に取り組みました。指導員にロープワークを習うのですが、なかなか思うように上へ登っていきません。何分もかけててっぺんに登ったときは汗がにじんでいましたが、普段は決して見ることでできないような絶景を見ることができました。テントの設営は、一度説明を受けただけではわかりません。班全員の協力と慎重さが求められます。テントを支える金属製の支柱を組み立てています。最後にペグを打ち込んで完成。1組・2組とも立派なテントができました。新築のマイハウスにも負けないテントの頭上には、満天の星空が広がっていました。

3日目はオリエンテーリングです。班に地図とコンパスが与えられ、ポイントを巡っていきます。山道ぞいにはヤマハギやシシウド、ツユクサなどが花をつけ、ところどころにサワグルミやトチの実、シバグリが落ちています。疲れたらティータイム。携帯バーナーで湯を沸かし、暖かいココアをいただきました。この充実感や満足感は相当高かったようで、一人一人の振り返りの中で多くの子ども達から「我慢することの大切さを知りました」「我慢を続けることで、集中力がつきました」等の感想が記されていました。

4日目は「ブナ林大冒険」です。台風崩れの低気圧の影響であいにくの雨模様でしたが、カッパを着て出発しました。風も吹きなかなか険しい道のりでしたが、みんなお互いに励まし合って頂上にたどり着く事が出来ました。雨で視界はよくありませんでしたが、「今、みんなは雲の中にいるんだよ」という説明に感動していました。予定の半分の行程で宿舎に帰ってきてお昼御飯にしました。遅れて食べたサンドイッチは、特別の味がしました。

平素の学校生活は校内での学習が主です。それに比して自然学校は環境も学習対象も違います。4泊5日の中で学んだ「規律」、「協力」、「集中」、「我慢」、そして「充実感」etc. 大きな収穫と共に帰校した5年生でした。

2学期もいよいよ後半の10月に入りました。全校児童には秋の季節にふさわしく、落ち着きと充実のある毎日を過ごして欲しいと願っています。



## 10月行事予定

日	曜	行 事 等
1	水	視力測定(5年)
2	木	視力測定(6年) 引き渡し訓練 NZ カンタベリー大学学生訪問
3	金	視力測定(3年) 振替日 NZ カンタベリー大学学生訪問
4	土	創立記念日
5	日	
6	月	朝会 視力測定(2年) 定時退勤日
7	火	修学旅行(6年)
8	水	↓
9	木	学年活動(4年)
10	金	委員会活動 杭瀬っ子句会(16日まで)
11	土	
12	日	
13	月	体育の日
14	火	視力測定(4年・光)
15	水	視力測定(2年) 連合体育大会(6年)
16	木	視力測定(1年)
17	金	授業参観・懇談 再振替日
18	土	学校開放運動会
19	日	
20	月	集会 クラブ活動 ノートコンテスト
21	火	
22	水	
23	木	連合体育大会予備日
24	金	↓
25	土	
26	日	
27	月	集会 ノートコンテスト(学年)
28	火	
29	水	研究発表会
30	木	
31	金	就学時健康診断(13:50~) ↓

《11月の予定》

中旬より 体づくり運動開始  
14日 児童文化発表会  
(於: アルカイクホール 4年出演)  
28日~29日 音楽会



## 研究発表会・授業参観

平成 24 年度より尼崎市教育委員会より「特色ある教育活動推進事業」の指定を受け、3年間国語科の授業研究をしています。国語科の授業だけでなく、朝の帯タイムなどを利用して語彙を増やす「ことばのスケッチ」や小グループで自分の考えを話したりするなど、基本となる力の育成も行っています。これらの研究の発表会が、他校の教員を対象に10月29日(水)にあります。当日は、学級によって帰る時刻が異なりますので、学年だよりをよくご覧いただきまして対応いただきますよう、よろしく願いいたします。

また、17日(金)の授業参観では、全クラス国語科の授業をし、研究発表会で公開する地域や学校に根ざした「杭瀬小単元」を公開します。是非、ご覧いただきますよう、よろしく願いいたします。

授業参観後、懇談会も予定していますので、ご参加いただきますよう、よろしく願いいたします。

## 連合体育大会

○15日(水) 8:30~15:00

[予備日 23日(木)]

記念公園陸上競技場(ベイコム)で市内42小学校の6年生全員が一堂に会し、走・跳・投の競技を行います。

## 定時退勤日

全県的な取組として週1日、教職員の定時退勤日を設けています。本校は月曜日に設定しています。遅い時刻になりますと、電話対応などできないことがあります。ご理解いただきますよう、よろしく願いいたします。